

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

La Libertad

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES MADERA, 8 Apartado de Correos 981 Director-Gerente ANTONIO HERMOSILLA

EL GOBIERNO PROTESTA CONTRA LA PERSECUCION NAZI A LOS JUDIOS

Rectificando un error de los Reyes Católicos

La persecución brutal, cruel, sañuda de los israelitas en Alemania ha levantado una alzada y formidable protesta en todo el Mundo...

Como España, lo que existe de sano y noble en todos los países se asoma a la tragedia desatada por la vesania nazi para condenarla con espanto...

Abriéramos la ilusión de que la tolerancia hubiera limado las aristas de la bestia en el corazón de los hombres...

Las puertas de las naciones libres, cristianas, liberales, honradas se abren de par en par a los proscripciones, condenados, después de saqueados, al hambre, a la miseria y al éxodo de un dolor infinito...

PAZ INESTABLE

Después de Checoslovaquia, ahora intranquiliza a las democracias el problema de las reivindicaciones coloniales alemanas

Daladier y Bonnet conferencian París, 17.—La entrevista celebrada por el presidente del Consejo, Daladier, con el ministro de Negocios extranjeros, Bonnet, fué motivo para que en determinados círculos se asegurara que en la misma habían sido tratadas las cuestiones relacionadas con las reivindicaciones coloniales alemanas...

Daladier declara que Francia mantendrá la integridad de sus colonias

París, 17.—La Comisión de Colonias de la Cámara ha aprobado una resolución en la que se felicita de haber escuchado del presidente del Consejo de ministros la declaración de que el Gobierno francés mantendrá resueltamente la integridad de sus colonias...

El Gobierno inglés tiene que tranquilizar a los diputados Londres, 17.—En la sesión de ayer en la Cámara de los Comunes, los representantes del Gobierno tuvieron que intervenir repetidas veces para dar contestaciones tranquilizadoras a las preguntas formuladas por diputados de diversos sectores a propósito de la cuestión colonial.

El ministro Simon declara en la Cámara de los Comunes que antes de tomar una decisión en el problema español se tendrá en cuenta el sentimiento de la población indígena

Londres, 17.—En la sesión de la Cámara de los Comunes de anoche, el subsecretario Butler dijo que la puesta en vigor del Acuerdo anglo-portugués...

El ministro de Colonias declaró que el Gobierno piensa conceder una parte cualquiera de colonias inglesas a Alemania. El diputado liberal Mander preguntó si el Gobierno cedería Tanganyika a los brutos de Berlín...

Un diputado laborista dijo que tal hecho era cierto, comprando los colonos alemanes nuevas tierras y formando un pequeño Estado totalitario dentro de otro Estado.

El ministro Simon declaró que

HITLER, ANTISEMITA

La persecución contra los judíos en Alemania

El embajador americano en regó al Gobierno alemán una nota de protesta

Berlín, 17.—El embajador de los Estados Unidos ha entregado al Gobierno alemán una nota protestando contra los perjuicios experimentados por ciudadanos norteamericanos en los recientes asaltos nazis contra establecimientos judíos...

Aumenta la campaña de protesta en Norteamérica contra las violencias alemanas

Nueva York, 17.—La campaña de protesta contra las crueldades cometidas en Alemania en perjuicio de los judíos sigue en aumento en todo el territorio norteamericano. En Nueva York 3.000 estudiantes de la Universidad de Columbia se han dirigido al Gobierno pidiendo la ruptura de todas las relaciones económicas con Alemania...

Los estudiantes de Cambridge también protestan

Londres, 17.—Los estudiantes de la Universidad de Cambridge han enviado una carta al embajador de Alemania en Londres protestando enérgicamente contra los malos tratos y las persecuciones de que son víctimas los judíos en Alemania.

El Gobierno inglés deliberó sobre la protección a los judíos perseguidos

Londres, 17.—Se asegura que en el Consejo celebrado ayer, los ministros trataron de la cuestión de los refugiados judíos procedentes de Alemania.

Se cree que en breve será convocado el Comité de refugiados en la Conferencia de Evison. También se ocupó el Consejo de la entrada en vigor del Acuerdo angloitaliano. A este propósito se cree en los círculos políticos que la entrada en vigor de dicho Acuerdo no tendrá influencia ninguna en las relaciones angloitalianas ni en la situación internacional.

«Pravda» dice que con la persecución judía, Hitler trata de ocultar la gravísima situación interior de Alemania

Moscú, 17.—El periódico «Pravda» publica un artículo en el que pone de manifiesto que la persecución, horrible y monstruosa, de que son objeto los judíos en Alemania, obedece a un plan preconcebido. Este es el de distraer la atención del pueblo de los problemas gravísimos que actualmente pesan sobre Alemania.

EN AGUAS DEL ESTRECHO

Buques mercantes franceses detenidos por los facciosos

Tánger, 17.—El vapor francés «Grand Kevilly» fué detenido a primera hora de la tarde a cinco millas al sudeste de Tarifa por una embarcación pirata de los facciosos españoles. Se avisó por radio inmediatamente a un navío de la escuadra francesa...

Confirmación oficial París, 17.—Un comunicado del ministerio de la Marina Mercante confirma que el barco francés «Grand Quevilly», en su viaje a Argel, fué detenido por una embarcación facciosa, armada en corso; pero que pudo escapar y refugiarse en Gibraltar.

BELGICA Y ESPAÑA

El Gobierno belga se resistió a nombrar el agente diplomático en Burgos

Spaak habla con el embajador en España

Bruselas, 17.—El Sr. Spaak ha celebrado esta noche una conversación con el embajador de Bélgica en España, cuya residencia accidentalmente se encuentra en San Juan de Luz. La conferencia ha tratado sobre el asunto de España en relación con el reciente acuerdo de los socialistas belgas...

Y pide un plazo de quince días al Senado para pensarlo

Bruselas, 17.—El presidente del Consejo ha solicitado del Senado un plazo de quince días para resolver la cuestión de enviar o no un representante belga cerca de los cabecillas facciosos de Burgos.

La vuelta de los voluntarios belgas Bruselas, 17.—El jefe del Gobierno, Spaak, ha recibido a una Delegación del Partido Socialista belga, que deseaba informarse de las condiciones en que el Gobierno piensa recibir a los voluntarios belgas que lucharon al lado de los republicanos españoles.

Termina el artículo diciendo que el sistema seguido en Alemania se intenta aplicar en la Italia fascista; pero de todas formas, lo mismo que sucedió en la época de los zares, con esta inicua persecución judía no se salvará el fascismo como no se salvó el régimen...

Precio del ejemplar, 25 céntimos

AGRADECIDOS

El nuevo precio de venta de LA LIBERTAD

Ayer empezó a regir el nuevo precio de veinticinco céntimos de LA LIBERTAD. Como esperábamos, nuestros lectores, dando pruebas de comprensión y de adhesión a nuestro diario, agoró la tirada de éste, exactamente igual que en días anteriores.

Sin duda, este hecho de la subida del precio de los periódicos constituirá un recuerdo histórico en la Prensa madrileña, y justo es que consignemos que ha sido LA LIBERTAD el primer diario que sin vacilaciones ha señalado el nuevo precio y se ha puesto a la venta con él.

Conste, pues, que no nos vanagloriamos de ningún gesto heroico. Sencillamente, hemos dado cara a la realidad los primeros. Nos congratulamos de que otros colegas sigan nuestra decisión, y les deseamos el mismo resultado que hemos obtenido nosotros.

En cuanto a nuestros lectores, les expresamos nuevamente nuestra gratitud. LA LIBERTAD corresponderá sin medida a su espontánea ayuda. Hoy, con la ferviente defensa de sus intereses espirituales, fuente inagotable de inspiración en bien de la República y de la independencia española. Mañana, con la introducción en nuestras páginas de las mejoras materiales y técnicas que nos sean posibles. LA LIBERTAD se siente plenamente satisfecha de la asistencia moral que sus lectores—auténticos lectores—le dispensan sin limitación. Gracias, en fin,

INFORMES OFICIALES

El Ejército republicano rechaza en el Segre todos los ataques

Parte oficial del ministerio de Defensa Nacional: «EJERCITO DE TIERRA: ESTE.—Han sido totalmente rechazados por los soldados españoles algunos golpes de mano en la zona del Segre. En los demás frentes, sin novedad.»

PALABRAS DEL CORONEL CASADO

Despedida a los combatientes internacionales

El Gobierno de la República tomó la decisión de retirar del campo de la lucha y situar más allá de las fronteras a los extranjeros que formaban en las filas del Ejército popular. Esta medida, inspirada en un gesto de altivez racial, contrista nuestro ánimo, porque estos luchadores cuentan con el cariño y la gratitud de un pueblo que sabe querer y agradecer; pero, al propio tiempo, nos satisface, porque nadie podrá dudar ya que nuestro Ejército es netamente español.

Cuando amenazaba derrumbarse el Estado español, el pueblo, con la fuerza que le daban sus íntimas convicciones, evitó la catástrofe y organizó aquellas magníficas milicias, base del Ejército popular, milicias que, a pesar de la falta de medios, retrasaron de manera notoria el avance del enemigo sobre la capital de la República.

Ante la angustiosa situación, se organizaron, con sorprendente rapidez, las primeras unidades del Ejército popular y simultáneamente las Brigadas internacionales.

Estas Brigadas internacionales se formaron con hombres libres procedentes de todos los países que vinieron a España dispuestos a ofrecer su vida en holocausto de la libertad. Hicieron sus primeras armas en la heroica defensa de Madrid, y fué tan grande su derroche de valor y tan eficaz su resistencia, que bien pronto el enemigo desplegó una intensa propaganda, que ha mantenido a lo largo de la campaña, en la que trataba de convencer al Mundo de que estos hombres eran el detritus social.

Los que hemos temido la fortuna

EL GOBIERNO, EN BARCELONA

Los ministros se reúnen bajo la presidencia de don Manuel Azaña

Barcelona, 18 (dos madrugadas).—A las doce y media de la mañana se reunió el Consejo de ministros, bajo la presidencia del doctor Negrín. La reunión terminó a las tres y treinta, trasladándose después del almuerzo todo el Gobierno a la residencia del presidente de la República, donde se celebró otro Consejo, bajo la presidencia del Sr. Azaña.

En el Consejo presidido por su excelencia, el presidente del Consejo y ministro de Defensa dió cuenta al de la República de la situación nacional e internacional. Puso al corriente a su excelencia de los acuerdos tomados en el Consejo anterior.

¡PARA LOS NIÑOS ESPAÑOLES!

Un conmovedor llamamiento a las madres del Mundo

Barcelona, 17.—Firmado en primer término por las esposas de los presidentes de la República, de Cataluña, de Euzkadi, de las Cortes y por las esposas de todos los ministros y consejeros de la Generalidad, así como por las de destacados políticos de las diversas organizaciones y partidos, se ha hecho público el siguiente llamamiento, dirigido a las madres del Mundo:

«Los niños españoles van a entrar en el tercer invierno de esta guerra cruel y despiadada. Las madres y las mujeres de España vamos aproximarnos el invierno con verdadera angustia, no por nosotros, no por nuestros combatientes, sino por nuestros hijos. Nuestros hijos, víctimas inocentes de esta guerra de invasión! A nosotras, a nuestros combatientes, nuestra lucha, dura y llena de privaciones y de sacrificios, de luchar a su lado sabemos que estos hombres, que abandonaron sus hogares por tiempo indefinido, sin medir el sacrificio que tal conducta representa, tenían resuelto su problema económico, y por lo tanto sería notoriamente injusto pretender catalogarlos en el escalafón de las tropas mercenarias. Estos hombres vinieron a España acuciados por ese ideal que solamente anida en los espíritus sanos y fuertes y que se llama Libertad. Estos hombres vinieron a España, porque no podían tranquila y mansamente contemplar la destrucción de un pueblo honrado, que quiere regir su destino haciendo uso de su voluntad soberana. Estos hombres, en fin, vinieron a España porque eran trabajadores y sabían que aquí precisamente se ventilaba el pleito entre el capital que ataca y el trabajo que se defiende. Los que sentimos a España, los que amamos a España, jamás olvidaremos su generosa ayuda y su heroico sacrificio. Se van con la pena de perder nuestra convivencia, pero con la satisfacción de que dejan aquí un pueblo que sabe agradecer. A los que cayeron luchando por la libertad y la independencia de España, un recuerdo imborrable de inmensa gratitud; a los que abandonan España, la seguridad de que dejan aquí un pueblo noble que les quiere como hijos de esta tierra hidalga y que estará siempre dispuesto a recibirlos con los brazos abiertos para que en el remanso de la paz puedan conocer hasta dónde llegan las virtudes de la raza española.»

